

De actualidad científica

Las rutas aéreas sobre el Atlántico

Son de mucho interés las observaciones de los Observatorios de Santa Cruz de Tenerife e Izaña

A partir de 1914 han sido muy importantes los descubrimientos sobre movimientos y estructura de la atmósfera; resumamos sus características principales muy brevemente.

Troposfera y Estratosfera

Son capas gruesamente concéntricas con el globo terráqueo y separadas por una superficie de discontinuidad, la *Tropopausa*, de forma variable con el espacio y el tiempo.

En la primera evolucionan y se mueven cuantos meteoros nos interesan, en gran parte debidos a los movimientos verticales del aire e influyendo sobre estos no solo su propia dinámica sino la estructura del terreno con su variedad de rozamientos y relieve topográfico.

En la *Estratosfera* cesan los movimientos verticales debido a la convección, siendo, al parecer, solo posibles los horizontales que alcanzan velocidades enormes, como lo demuestran las ascensiones de globos sondas que llegan a altitudes elevadas. Dos de los lanzados en Madrid cayeron, respectivamente, en Limoges y Argelia, e hicieron su recorrido estratosférico a más de 135 kilómetros por hora.

Frete polar

La teoría que lleva este nombre fué presentada, en forma muy sugestiva, por los meteorólogos de la Escuela noruega y ha ido sucesivamente perfeccionándose con los trabajos de otros países, especialmente Alemania, Austria e Inglaterra, cuya situación geográfica ocupa análogas latitudes.

Todos los servicios meteorológicos nacionales estudian también esos frentes y sus prolongaciones tropicales, y así diariamente seguimos en España con profundo interés su desplazamiento y evolución extraordinariamente complicada al encontrarse nuestras cordilleras extendidas en el sentido más desfavorable para ese estudio como es el de los paralelos terrestres.

Los ciclones extratropicales (los de la zona templada) siguen su existencia y desarrollo a la de esos frentes polares y otras discontinuidades locales provocadas por los grandes accidentes topográficos de los Continentes, la forma de las costas, las discontinuidades térmicas que en las masas aéreas determinan las corrientes marinas de diferente origen y temperatura, y otras discontinuidades que accidentalmente se producen.

De todos modos no están claros aun muchos puntos de tan importante investigación, pues es evidente que las variaciones de presión atmosférica se propagan en las capas inmediatas proporcionalmente al valor absoluto de la presión que el barómetro denuncia y que, por tanto, cuando estas variaciones se inician en la estratosfera tendrán una enorme repercusión troposférica puesto que al nivel del mar la presión barométrica es aproximadamente igual al cuadrado que en la Tropopausa. El hecho de que en muchas depresiones sean poco diferentes los valores de las variaciones barométricas al nivel del suelo y en la base estratosférica, indica que lejos de limitarse las capas intermedias a transmitir esas variaciones cuadruplicándolas, intervienen en el fenómeno oponiéndose a esa multiplicación; parece, según esto, que las depresiones pueden ser de origen estratosférico, troposférico, o de una mezcla de ambas causas.

Fenómenos locales

Nuestros mapas diarios del tiempo señalan la importancia que las corrientes marinas tienen por su influencia en las masas aéreas que sobre ellas gravitan; así, en la línea Cabo Hatteras a Nueva York y Terranova hay con gran frecuencia colisión de masas de aire de gran diferencia térmica porque, es sabido, que la corriente del Labrador aporta aguas de origen glacial con su cortejo de icebergs en la época del deshielo y que a distancia relativamente escasa deuce la del Golfo que transporta del SW a NE aguas cálidas.

Como el calor específico del aire es muy pequeño comparado con el del agua, toma muy rápidamente la temperatura de ésta, y de la colisión o contacto de ambas corrientes aéreas a temperatura tan diferente surgen pequeñas depresiones capaces de desarrollarse después o niéblas persistentes y peligrosas cuando tales puntos son término de un viaje aéreo.

Penetrando en la zona tórrida aparecen los ciclones tropicales semejantes en su mecanismo a los extratropicales, pero mientras estos tienen en su máximo desarrollo dimensiones radiales de centenares de kilómetros, del orden de 1.000 km., aquellos no exceden de un tercio, lo que da una superficie mucho menor.

En el Atlántico son regiones propias de estos fenómenos las proximidades de las Antillas y costas occidentales de América Central y Sur de los Estados Unidos. Su recorrido es de forma parabólica, caminan a menos de 10 km. por hora, pero su violencia es destructora y al moverse bordean el anticiclón de Las Azores en su prolongación SW, donde nacen y se ensanchan a medida que avanzan abarcando cada vez más superficie a la vez que pier-

de intensidad, disminuyen los peligros y acaban por convertirse en ciclones extratropicales con todas las características de estos.

Pero sobre sus causas de formación hay dudas, pues su misma violencia casi excluye entre ellas la rotación de la tierra, empezando por sí sola de originar tal remolino dada su pequeñez en las bajas latitudes, de modo que solo fuertes discontinuidades térmicas y variaciones de presión extratroposférica que se transporten multiplicadas a los niveles bajos, parecen poder justificar fenómenos de tal intensidad unidas a efectos de fricción en las capas bajas.

Si ahora pasamos al Hemisferio Sur tendremos que señalar la favorable circunstancia de no registrarse ciclones tropicales en el Atlántico meridional.

Todos estos pormenores y otros en que no es posible entrar en tan breve resumen se van paulatinamente aclarando a medida que aumentan los archivos de sondeos aerológicos con globos pilotos y sondas.

No podemos olvidar la formación de tornados y trombas marinas, palabras que designan un mismo meteoros según se forman sobre el continente o el mar. Son de dimensiones muy pequeñas, pues su diámetro es de unos centenares de metros y avanzan hacia el E o NE acompañando a depresiones extratropicales, en cuyos frentes fríos o dobles y en su prolongación más meridional se forman desplazándose a razón de 40 a 50 kilómetros por hora, y aunque son violentísimos, resulta fácil evitarlos, y más en el Atlántico meridional, donde casi no existen; en cambio, son relativamente frecuentes en la costa atlántica de África (Senegal y Golfo de Guinea). De su formación hay que decir lo que se dijo respecto a los ciclones tropicales.

Fenómenos de la zona tórrida

Aquí la acción solar es preponderante, constituye el hogar del enorme motor térmico que mueve la circulación general del mundo. Se trata de un sistema de zona y áreas polares, pero es de observar que la idea simplista de dos circulaciones independientes, una en cada Hemisferio, va desapareciendo, pues, en efecto, hay intercambio de aire.

Limita esta zona dos cinturones irregulares de altas presiones en ambos trópicos y tiene en su centro una zona de calmas ecuatoriales unida a aquellos por las dos de vientos aliseos del NE y SE, respectivamente.

La zona de calmas corresponde al Ecuador térmico, es muy irregular y se encuentra desplazada hacia el Hemisferio Norte a causa de la preponderancia de Continente y la mayor absorción de energía solar, que es su consecuencia. Pocos son los sondeos aerológicos realizados y por esto hay dudas respecto al espesor de la capa aérea que mueven los vientos aliseos, siendo para esto de mucho interés las observaciones de los Observatorios españoles de Santa Cruz de Tenerife e Izaña, según las cuales, coincidiendo con observaciones efectuadas por expediciones científicas alemanas sobre el Atlántico Norte, empieza de 1.500 a 2.000 metros de altitud una capa de aire que viene del NW, muy seca, sin que haya sido fácil determinar donde y como se mueve el contraliso que debiera existir por compensación y sin que tampoco se hayan precisado los fundamentos de la capa intermedia del NW. Solo es presumible, como presumimos en el servicio español, que el citado movimiento es debido a depresiones térmicas del Continente africano no incorporadas aun a la civilización.

Sin embargo, es de esperar que efectuando sondeos aerológicos en los Observatorios españoles de Cabo Juby y Villa de Cisneros adelantaremos mucho en el camino de la solución y hasta tal vez resolvamos este problema.

Es digno de señalar los vientos monzones que soplan en las costas de Guinea durante la estación de verano del Hemisferio Norte, y la posibilidad de formación de tornados en la costa africana pero no es muy difícil que estos meteoros actúen en las travesías aéreas sobre el mar Atlántico.

Los casquetes polares

Son depósitos de aire frío y los refrigerantes que en ambos hemisferios corresponden al motor térmico atmosférico que rige el inmenso sistema planetario de la circulación general del aire. De ambos salen olas de aire frío que moviéndose en los niveles bajos, se dirigen al Ecuador y al encuentro de las corrientes de este último, más calientes. No se puede ni esbozar siquiera el complicado sistema de intercambio en que intervienen, además de ambas extremas temperaturas, la rotación de la Tierra, los accidentes topográficos, y la variedad de coeficientes de rozamientos del suelo unido a la capacidad calorífica del agua con los mares, así como en los Continentes.

Hasta hace pocos años se sabía muy poco, y, pese a los avances conseguidos, nadie entró en el casquete polar; me expreso así porque las pocas expediciones científicas realizadas fueron inútiles des-

de del punto de vista meteorológico; confiamos, sin embargo, en que Wegener y sus abnegados e ilustres compañeros de expedición groenlandesa aportarán con nuevos medios y su gran saber algunos resultados útiles, que lo serán, y muy grandes, como preparación para el año polar internacional, 1932 a 1933.

Hay que hacer notar, pues, la carencia de conocimientos respecto a lo que ocurre en el interior de la zona glacial, lo cual imposibilita prever la salida de olas de aire frío que han de originar ciclones o trasladarse casi rectilíneamente a bajas latitudes, pues no es raro lleguen a España, si bien atenuadas durante su paso por las anteriores latitudes. Pero este problema, que afecta al régimen meteorológico del mar Atlántico, así como a los restantes mares y continentes, no lo resuelven una sola nación y se va a intentar en 1932 la cooperación internacional, a ser posible mundial, rodeando el Polo lo más cerca posible con estaciones completas, y de alturas, dotadas de equipos especiales para toda clase de sondeos atmosféricos y manteniendo el personal científico durante un año entero en sus puestos.

Estas estaciones no serían suficientes, pero quedarán ligadas a la actual red internacional de Observatorios que será reforzada en los continentes y mares, refuerzo que, donde se pueda, deberá extenderse a la zona tórrida, particularmente la cubierta por los vientos aliseos, por lo cual el servicio español se dispondrá a reforzar su personal y trabajos en los Observatorios de Canarias y Sahara español.

Medios de que se dispone para anuncios del tiempo en las travesías aéreas

Los meteoros son de enorme extensión y no basta conocer la existencia estructural y desplazamiento del que directamente nos amenaza, porque todos están ligados y es el estudio del sistema completo lo que ha de dar solución del tiempo.

Por lo tanto, el trabajo debía ser organizado internacionalmente, y así se hizo empezando en acuerdos humanitarios de los respectivos jefes nacionales hasta que, en Septiembre del año pasado, se convino en solicitar la adhesión oficial de los Gobiernos por vía diplomática; España se adhirió inmediatamente nombrando su representante.

Todos nuestros Observatorios constituyen una red nacional y, todas juntas, la internacional. También los mares se organizan con estaciones meteorológicas a bordo de los barcos, siendo la más adelantada la del mar Atlántico. Estas observaciones marítimas y continentales funcionan con potentes redes radiotelegráficas sometidas a horarios convenientes.

Dos casos se distinguen en la navegación aérea; el primero es el de líneas regulares o eventuales de corta duración, y el segundo comprende los grandes *raids* o vuelos de grandes recorridos.

En el primer caso son necesarios una serie de puestos de observaciones a lo largo de una faja que siga la dirección de la línea aérea de que se trate.

Los observadores de estos puestos están encargados de enviar a horas convenientes noticias sobre cantidad y altura de nubes, visibilidad, lluvia y fuerza y dirección del viento. Naturalmente que esto solo es el estado del tiempo presente y que se procura hacer las observaciones en un momento lo más próximo posible a la salida del avión. Afadiré de paso que este no es el caso de la línea Roma-Canarias.

El segundo caso, el de los grandes vuelos, requiere estudiar el tiempo futuro en los mapas meteorológicos que se dibujan diariamente en Madrid y cabeceras de las regiones en que España está dividida. Una de ellas ha de ser el grupo formado por el archipiélago canario y estaciones de Cabo Juby y Río de Oro en el Sahara español.

No es este problema de los grandes *raids* extraordinariamente difícil, porque no estando sometida la partida del avión a la condición de salir en un momento prefijado, la Jefatura del Servicio Meteorológico autoriza la salida cuando el estado del tiempo le merece confianza, previos estudios realizados en nuestra Oficina Central de Madrid dos veces por día.

Este es el motivo por el que hace ya bastante tiempo hice manifestaciones sobre lo difícil que había de ser la pérdida de un aviador español como consecuencia de accidentes atmosféricos en el mar atlántico. Solo en situaciones anticiclónicas (que son las relativamente estables) y ocupando esos anticiclones posiciones geográficas favorables para que los vientos que soplan en la ruta aérea den componentes favorables a la marcha del avión se ha autorizado el despegue, por lo que a la atmósfera respecta.

Buena prueba de ello fué el que mientras las autoridades, dándose de informes recibidos de Inglaterra, daban por perdidos definitivamente al *Dornier XVI*, la Jefatura del Servicio Meteorológico Español informaba en sus partes oficiales que el temporal de Inglaterra no podía abar-

EL MEJOR AMIGO DE SU CÁMARA

El mejor amigo de su cámara fotográfica es la película "Kodak."

La película "Kodak" constituye una película muy poco exigente. Su gran latitud ofrece una gran discreción para las exposiciones defectuosas—contrarresta los defectos de sus pequeños errores. Invariablemente proporciona muy buenas instantáneas—sin excepción. Y está especialmente envasada en recipientes herméticamente cerrados.

Con la película "Kodak" en su cámara puede tener la seguridad absoluta de que logrará los mejores resultados fotográficos.

PELÍCULA "KODAK"

—la película de confianza en la cajita amarilla de cartón.

KODAK LIMITED, Kingsway, Londres, W.C.2



En el Cinema Victoria

"MAGIA NEGRA"

Con motivo del próximo estreno de la notable película *Titan* de la Fox en el Cinema Victoria, de esta capital, tan popular como acreditado, transcribimos a continuación algunas de sus escenas, con el reparto de personajes y artistas:

El horroroso encuentro entre Catalina y los feroces indígenas.

El atrevido de Zelig contra Anita, la insegura hermana de Catalina.

La trama del *complot* para atemorizar a Ormsby.

Cuando Fraser es hipnotizado y hace de mono por mandato del brujo nativo.

Las muertes de Bradbreke y Darrell.

El emocionante trato en el que Ormsby cambia sus valiosísimas perlas por su vida y la de las jóvenes.

Como Catalina descubre que el *complot* no era más que un ardid para apoderarse de las perlas de Ormsby.

Cuando Ormsby descubre a los malhechores.

El sacrificio de Broadbroke para asegurar la felicidad de su hija.

Reparto: Catalina Broadbroke, Josephine Nunn; Hugh Darrell, Earle Foxe; Juan Ormsby, John Holland; Dr. Broadbroke, Henry B. Wallhall; Ann Broadbroke, Dorothy Jordan; Jaime Fraser, Fritz Feld; Brujo, Sheldon Lavis; Zelic, Ivan Linow; y Guawa, Blue Washington.

car al S. de Las Azores y que, por tanto, no sería motivo de un naufragio.

Entrando en detalles de nuestra organización diré que en Madrid se estudia el estado del tiempo en todas las observaciones que hoy día realizan todas las naciones del hemisferio Norte y parte de las del S., a las 1, 7, 13 y 18, y para ello utilizamos mapas de ambos hemisferios, el de Europa y Norte de África y el de la Península Ibérica con las provincias de Baleares y Canarias.

El caso de la línea aérea Roma-Canarias necesita, meteorológicamente hablando, la combinación de noticias sobre tiempo futuro y estado del tiempo presente. Por eso es necesario dotar a cada isla de un Observatorio o estación meteorológica y que se agrupen bajo una dirección de carácter regional que será parte integrante de la red nacional.

El Observatorio de Izaña, que tiene una alta misión científica para investigaciones que interesan a todas las naciones, desempeñará también un importante papel en esta red de observatorios isleños cuya aplicación más inmediata ha de ser la de anunciar peligros a las navegaciones aérea y marítima por desconocimiento del tiempo reinante.

Párrafo de despedida

Antes de embarcar, en viaje de regreso a la Península, quiero, pues no soy desagradecido, expresar a todos, autoridades y otras personas, mi más profundo reconocimiento por las muchas pruebas de deferencias y atenciones que de ellas he recibido, no obstante mi corta estancia en esta incomparable tierra.

Enrique MESEGER.

Jefe del Servicio Meteorológico Nacional.
Sta. Cruz de Tenerife, 16 Julio de 1930.

POR NUESTROS PUEBLOS

De la vida canaria

LOS SILOS

Exposición y reparto de premios

Invitados por la señora maestra de la escuela de niñas número 2 de esta villa, doña Virginia del Castillo, asistimos a la Exposición y reparto de premios con que el señor alcalde, nuestro estimado amigo don Abraham T. Ferrer, obsequió a todas las alumnas.

Dando pruebas de su altísima sensibilidad y del amor que siente por la enseñanza, ha querido el señor alcalde que en este año recibieran las niñas de las escuelas un premio que sirviera de estímulo; y no habiendo consignación en el Municipio lo ha hecho de su peculio, con la espléndida característica que pone en todos sus nobles rasgos el culto señor Ferrer.

Resultó una fiesta en extremo simpática. Las alumnas dieron pruebas de la suficiencia de sus vastos conocimientos, distinguiéndose notablemente algunas como la niña Milagros Alfonso Martín, a quien se adjudicó el primer premio por su constante aplicación e laboriosidad.

Lástima que esta alumna aprovechada no pudiese cumplir sus estudios, teniendo las disposiciones que manifiesta, igualmente la que obtuvo el segundo premio, Prudencia Baso, que demostró gran erudición, especialmente en Geografía e Historia.

También se distinguieron, por sus adelantos y aplicación, las niñas Clotilde Báez, Eugenia Rodríguez y otras muchas que no recordamos sus nombres.

Entre las admirables labores de las alumnas, ejecutadas por las mismas durante el curso, sobresalían, llamando la atención, un precioso Corazón de Jesús, bordado primorosamente, y otros varios cuadros; así como un Angel sosteniendo un Copón, bordado en oro, maravillosamente trabajado; y algunos tapices de gran mérito, que demuestran la competencia y constante labor y celo de la señora maestra, que a tal grado de adelanto ha colocado a sus discípulas por lo que recibí mil placeres y enhorabuena, a las que unimos los nuestros muy sinceros.

También reiteramos nuestros aplausos al señor alcalde, don Abraham T. Ferrer, por su acto simpático y filantrópico con lo que proporcionó a las educandas un día feliz de grata recordación, que las estimulará a proseguir en el avance de sus estudios para ser mañana mujeres conscientes de la dignidad de su sexo, por su inteligencia cultivada.—D. G. G.

REALEJO BAJO

Fiestas en honor de la Virgen del Carmen

Programa de los festejos que en honor de Nuestra Señora del Carmen tendrán lugar en el Realejo Bajo, los días 19, 20, 26, 27 y 28 del presente mes:

Día 19

A las cuatro de la mañana, alegre día; a las ocho, Misa cantada; a las tres, solemne Vísperas; a las ocho y media, Rosario y Nombre, terminado el cual habrá una función de Cine a beneficio de los festejos, pasándose una interesante película.

En esta función se sorteará un precioso pañuelo de fantasía.

Día 20

A las diez de la mañana, Misa con vestuario y sermón, que estará a cargo de un reverendo Padre jesuita.

Se cantará por un nutrido coro de señoritas la Misa de Pío X.

A las tres de la tarde, concierto por la Filarmónica de este pueblo.

A las cinco, procesión; y a las nueve de la noche, paseo y música.

Día 26

A las nueve de la mañana, Misa cantada; a las tres de la tarde, Vísperas; a las ocho de la noche, Nombre y procesión claustral de S. D. M.; y a las nueve, paseo y gran verbena en la plaza.

Día 27

A las diez de la mañana, Misa con acompañamiento de orquesta, la Misa del maestro Calahorra.

A las cinco de la tarde, Completas y sermón por don José García Ortega.

A las seis, procesión de la Imagen, en hombros de los marinos.

A las nueve de la noche, paseo, música y concurso de fuegos artificiales a cargo de los afamados pirotécnicos don Marcos Toste y don Benito González.

Día 28

A las diez de la mañana, Misa con sermón por el mismo canónigo del día anterior y procesión, que este año llegará hasta la Cruz de las Toscas, donde habrá sermón y en la que se quemarán numerosos fuegos.

A las tres de la tarde, gran cosa de serpentinas y carrera de sortijas en automóviles, para las que quedan invitadas todas las jóvenes que quieran tomar parte. Se exige que los automóviles vayan engalanados.

A las nueve y media, gran verbena en los corredores del ex convento y amenizada por un *jazz-band*. Se sorteará un objeto artístico.—La Comisión.

En los templos

Notas religiosas

Cultos en honor de Nuestra Señora del Carmen

El próximo domingo, 20 de los corrientes, y a las nueve de la mañana, tendrá lugar en la parroquia de San Francisco de Asís, de esta capital, una solemne función religiosa en honor de la Santísima Virgen bajo la advocación de Nuestra Señora del Carmen, costeadá por la piadosa familia que donó dicha hermosa Imagen. El sermón está encomendado al notable orador sagrado don Eutimio Rojas de Vera, M. I. señor canónigo Prefecto de Geremonias de la Santa Iglesia Catedral de La Laguna.

Fiesta de Previsión social

Españoles que necesitan de protección en París

El Real Patronato de Santa Teresa de Jesús para proteger, en todos los terrenos, a los españoles residentes en París, y, sobre todo, a los que tienen numerosa familia y que viven en el barrio de Saint Denis, organizó el día 14 del actual mes una interesante fiesta de Previsión social, como acto preparatorio del Homenaje a la Vejez, que, con carácter oficial, se celebrará en breve.

En la fiesta del mencionado día, veinte españoles, de los más ancianos entre los residentes en París, recibieron importantes donativos en metálico. Asistieron el cónsul español, el secretario de la Embajada, el delegado del Instituto de Previsión Social y numerosas y distinguidas personas de la Colonia española.

EL CONAC TRES COPAS

González Byass, de Jerez

está reconocido como el mejor del mundo.—Agente, F. GUERRERO.

Información del día
Agasajos a los excursionistas de La Palma

Excursión al Norte de la isla
En la mañana de ayer marcharon de excursión al interior de la isla, invitados por el presidente de la Mancomunidad del Valle, don Rafael Machado Llarena, las autoridades y elementos que acompañan a la Masa Coral de La Palma.

Entre los concurrentes figuraban el presidente del Cabildo de La Palma, señor Lugo; alcalde de Santa Cruz de La Palma, señor Sánchez Rodríguez; director de la Masa Coral, señor Santos; secretario de la misma, señor Ortiz Redondo; periodistas de dicha localidad, señores Vidal Torres y Poggio Lorenzo; presidente del Cabildo Insular de Tenerife, señor López Méndez; presidente de la Mancomunidad, señor Salazar Benhencourt; secretario de dicho organismo, señor López de Vergara; y concejal señor Alvarez, en representación del alcaide.

Después de visitar diferentes sitios, se trasladaron al Hotel Martínez, donde se sirvió un almuerzo. Ofreció el homenaje el señor Machado, contestándole el presidente del Cabildo de La Palma, señor Lugo, expresándose ambos en términos efusivos.

Actos para hoy
El Cabildo Insular de Tenerife ha organizado para hoy una excursión al Monte de las Mercedes, en honor de las autoridades palmeras y elementos que componen la Masa Coral.

En el referido lugar serán obsequiados los concurrentes con un "lunch".
También hoy, al mediodía, se servirá un banquete en el Hotel Pino de Oro, que el Ayuntamiento ofrece a las autoridades de La Palma.

Vida judicial

Juicios para hoy
En la mañana de hoy se celebrará ante el Tribunal de Derecho de esta Audiencia, la vista de la causa incoada en el Juzgado de Granadilla, por el delito de infidelidad en la custodia de documentos, contra Florencio Sierra Tacoronte, encargado de transportar la correspondencia de Granadilla a Vilaflor.

Dicho procesado sustrajo de la cartera de Vilaflor un certificado dirigido a doña Elisa Wesky, apoderándose con ánimo de lucro de 300 pesetas.

El fiscal pide se imponga al acusado 3 años de prisión, multa de mil pesetas, costas y que satisfaga a la perjudicada la cantidad defraudada.

La defensa del procesado estará a cargo del letrado señor Sánchez Pinto.

También tendrá hoy lugar la vista de otra causa procedente del Juzgado de esta capital, por el delito de rapto de Nieves del Castillo Ramos, contra Rogelio del Castillo García y Florencio Díaz Rodríguez. Defenderán a dichos procesados

los abogados señores Mascareño y León.

Actuará por parte del querellante el letrado señor Armas de Miranda. —Ante la misma Sala de lo Criminal, se celebrará la vista de un incidente de apelación, en virtud de apelación interpuesta contra el auto de procesamiento dictado por el Juzgado de La Laguna, contra Ernesto Darias Gutiérrez, por estafa.

La defensa estará a cargo del abogado señor Martín Albertos.

Sobre entrega de bienes
En la Audiencia de Las Palmas se ha celebrado la vista de la apelación interpuesta por los hermanos don Francisco y doña Evarista Cabrera, contra sentencia del Juzgado de Primera Instancia de Triana, de aquella ciudad, contra don Miguel Castro, sobre entrega de bienes.

Informó el letrado don Luis Benítez Inglott, por la parte apelante, no habiéndose personado el apelado, don Miguel Castro.

IMECANICOS
las manos más sucias se limpian con Sosa Solvay

Ecós de sociedad

Las Hijas de la Caridad
Ha hecho viaje a la Península, la joven maestra nacional señorita Florentina García Borges, hija de la maestra de la Escuela Práctica de la vecina ciudad de La Laguna doña Florentina Borges.

Se ha embarcado dicha señorita con el fin de hacer el Noviciado para ingresar en la benemérita Comunidad de Hijas de la Caridad.

Viajes
Se ha embarcado para la Península, con objeto de ingresar en la Escuela de Aviación, el joven don José Guerrero Matés, acompañándole su hermano don Francisco, el cual regresará en breve.

Han regresado a la isla de la Gomera nuestros distinguidos amigos don Giro y don Pablo Fragozo Bencomo.

De la isla del Hierro han regresado los ayudantes de Obras Públicas don José Parejo y don Bernardo González.

Con motivo de haber sido destinado a Cádiz, en breve se embarcará para la Península, en unión de su señora esposa, doña Concepción Fernand Martín, el capitán de Infantería nuestro estimado amigo don Ricardo Casas Traba.

Ha hecho viaje al Extranjero el culto abogado don Luis Rodríguez Figueroa.

Regresó a Las Palmas nuestro compañero en la Prensa don Cristóbal González Cabrera.

Para la Península se embarcará hoy, en unión de su señora esposa e hijos, el secretario de la Sección de lo Civil de esta Audiencia, nuestro distinguido amigo don Ramón Morales.

Natalicios
En La Laguna ha dado a luz un niño la señora doña Luisa Machado, esposa de don Ramón Martín.

Sosa Solvay
Para limpiar mármoles

El concierto de anoche
Un gran éxito de la Masa Coral de La Palma

Llegó el momento anhelado. Anoche se presentó ante el público tinerfeño la Masa Coral de La Palma, desde la escena del teatro Guimerá, y en su primer concierto logró un éxito rotundo, clamoroso, no debido a la galantería y a la benevolencia de los oyentes, sino al mérito legítimo de dicha juvenil agrupación artística.

Correspondiendo a lo que en los anales de la cordialidad canaria significa la visita de esa notable Masa Coral, el Guimerá ofrecía anoche un aspecto de gran solemnidad, estando todas las localidades del coliseo ocupadas por una concurrencia distinguida y numerosísima, brillando en plateas, palcos y butacas la elegancia y hermosura de la mujer tinerfeña.

También honraron esa fiesta de Arte y de cultura con su presencia, entre otras autoridades y representaciones locales, el Ilmo. Prelado de la Diócesis, Fray Albino González Menéndez Reigada; el Excmo. capitán general de la Región, señor Rodríguez Casademunt; el presidente del Cabildo Insular de Tenerife, señor López Méndez; y el alcalde, señor García Sanabria.

Las dignas representaciones oficiales que de La Palma han venido acompañando a la Masa Coral—y que están siendo en esta isla objeto de las más afectuosas atenciones—presenciaron el concierto en varios palcos y plateas.

Fue un indiscutible acierto de los organizadores de la fiesta artística de anoche el hacer preceder la actuación de la Masa Coral de una presentación hecha en nombre de La Palma, la bella y culta isla hermana. Y el acierto culminó en grado máximo, al elegir para tal cometido "protocolario" al elocuentísimo orador y distinguido abogado don Luis Cobiella Zaera.

Con frase galana y precisa, el señor Cobiella nos hizo un exacto historial de la Masa Coral palmera, a la que presentó como una agrupación artística llena de entusiasmos y de grande y consciente modestia. Después, la palabra grandilocuente del señor Cobiella se adelantó en la emotividad del público al hablar de lo que de sincero desbordamiento de fraternidad canaria tiene el abrazo que La Palma enviaba ahora a Tenerife a través de las huestes artísticas que tan acertadamente dirige el maestro don Elías Santos Rodríguez.

La breve disertación del admirable cincelador de la oratoria que se llama Luis Cobiella fue acogida por la selecta concurrencia con prolongados aplausos, que tuvieron honores de clamorosa ovación. El mayor elogio que de tan notable discurso puede hacerse, es consignar que el público lamentó muchísimo que el señor Cobiella encerrara sus elocuentes palabras en una extremada brevedad.

Y se presentó en escena la Masa Coral, recibiendo el público con una ovación que duró largo rato.

No es crítica la que nos proponemos hacer en estas líneas, por la sencilla razón de que no tenemos ninguna autoridad de crítico. Hablamos como modestos espectadores, obligados por nuestro deber de reseñadores periodísticos. Y en este "plán", como ahora está de moda decir, el cronista se complace en recoger la grata impresión que en la concurrencia causara la actuación de la Masa Coral.

La fama no había mentido, ni siquiera exagerado. La Masa Coral de La Palma, dentro de la modestia con que los aficionados que la integran se presentan, constituye un muy excelente conjunto artístico, en el que

la nota que preferentemente distingue es la afinación y el exquisito gusto con que los cantantes de ambos sexos dan vida a sus interpretaciones líricas.

En los números que componían la primera parte del programa, todos cantados con perfecta disciplina artística, sobresalió la "Alborada Gallega", de P. Veiga, que entre grandes aplausos se vió obligada a bisar.

De la segunda parte, el "Requiem", de Mozart, con acompañamiento de orquesta, fué otro número en que la Masa Coral hizo gala de su capacidad artística y de los efectos que de ella logra su competente director.

Pero donde culminó el alarde de méritos de dicha agrupación fué en los "Cantos Canarios", del inmortal músico tinerfeño Teobaldo Pówer, obra muy bien adaptada por el director de la Masa Coral.

Esa hermosa página musical, donde con tan admirable fidelidad se recogen nuestros sentimentales y típicos cantos insulares, fué un modelo de interpretación por parte de la Masa Coral, cuyas voces dieron al conjunto los matices y el colorido de expresión lírica que requería. Para corresponder al entusiasmo que la concurrencia puso en sus ovaciones, los simpáticos orfeonistas repitieron dicho número, valiéndole nuevos y prolongados aplausos.

La tercera parte fué otro completo éxito para la Masa Coral, obligándonos la premura del tiempo con que estas líneas escribimos—por la hora avanzada en que terminó el concierto—a no poder detenernos en la referencia de cada número cantado.

Diremos tan solo, como un resumen de todo el concierto de anoche, que la Masa Coral de La Palma es una agrupación artística que no sólo honra a la isla hermana, sino que puede servir de ejemplo a todas nuestras islas, como expresión de lo que llega a lograrse cuando a la eficiencia y al entusiasmo se unen el esfuerzo y la constancia.

El concierto de esta noche ofreció al público tinerfeño una nueva ocasión de admirar y de aplaudir a la Masa Coral de La Palma, pues para ello tiene méritos sobrados.

Mi enhorabuena más cordial a los notables orfeonistas y a su inteligente director, el señor Santos Rodríguez. Felicitación que me complace en extender a la isla de La Palma, por contar con una agrupación coral que habla muy alto de la cultura artística de esta tierra canaria.

BAMBALINA

Sosa Solvay
Para fregar los platos

Notas de Arte

El concierto de esta noche en el teatro Guimerá

A cargo de la notable Masa Coral de La Palma

El concierto que esta noche, viernes, dará en el teatro Guimerá la Masa Coral de La Palma—que tan aplaudida fué en su presentación ante nuestro público—se ajustará al siguiente y selecto programa:

PRIMERA PARTE

1. "A la bandera del orfeón", himno; E. y D. Santos.—Coro a seis voces.
2. "La Montaña"; P. Olaño.—Coro a seis voces.

3. "Las neus que's fonen", sardana; Morera.—Coro a cinco voces.
4. "Alborada Gallega"; P. Veiga.—Coro a cuatro voces.

SEGUNDA PARTE

1. "El amanecer"; H. Eslava.—Coro descriptivo a cuatro voces.
 2. "Gran jota aragonesa"; J. Alvina.—Coro a cuatro voces.
- Solista señorita Micaela Francisco Martín.
3. "Cantos Canarios"; T. Pówer. Solista, señorita Rosario Ortega.

TERCERA PARTE

1. "El regreso a la Patria"; Monasterio.
 - a) "Salutación a la Patria".
 - b) "Barcarola".
 - c) "Tempestad".
 - d) "Plegaria".
 - e) "Final".
- (Escena marítima a cuatro voces).—Solista señorita Rosario Ortega.
2. "Salve"; Esnaola.—Coro a 4 voces.
 3. "El Ampurdán", sardana; Morera.—Coro a cuatro voces.
 4. "Stabat Mater" (Inflamatus); Rosini.—Coro general con acompañamiento de orquesta.
- Solista señorita Micaela Francisco Martín.

Sosa Solvay
Para toda clase de limpieza

De Hacienda

Libramientos para hoy
Hoy, viernes, se pondrán al cobro en esta Delegación de Hacienda, los siguientes libramientos:

D. Matías del Castillo	795'84
" Rafael Bellido	25'00
" José González	625'00
" Antonio Cejas	178'00
" Andrés Díaz	450'00
" Francisco Madariaga	171'68
" Giro de Ucelay	1.480'50
" Antonio Ramírez	625'00
" Mariano de la Roca	460'00
" Juan Escribano	1.968'70
" Manuel Darias	403'47
" Francisco Rivero	592'26
Sr. Administrador Prncipal de Correos	440'00

Sosa Solvay
Para limpiar bañeras

Ayuntamiento

Permisos de acoples
Se han concedido los siguientes permisos de acoples a la tubería del agua a presión:
A doña Francisca Martínez Gil-Roldán, para la casa número 32 de la calle de San Francisco Javier.
A doña Rosa Palazón, para la casa número 17 de la calle de Jesús Nazareno.
A don Eufrasio Castilla Díaz, para la casa número 100 de la calle de Pablo Iglesias.

Solución Electrolítica FERIA



Desinfectante y cicatrizante ideal para toda clase de heridas.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

Vapores entrados el miércoles

"Bañaderos, noruego, de Dieppe y Las Palmas; consignado a Rodríguez López.
"Daru", inglés, de Sapele y Dakar, con tres pasajeros de término y cinco de tránsito; consignado a Elder.

"León y Castillo", español, de Las Palmas, con 80 pasajeros y carga general; consignado a M. Cruz.
"La Palma", español, de Valverde y escalas, con 108 pasajeros y carga general; consignado a M. Cruz.

"Lanzarote", español, del Puerto de la Cruz, con carga general; consignado a M. Cruz.
"Boheme", español, de Los Abrigos, con arena; consignado a Padrón.

"Athanasios", griego, de San Nicolás; consignado a Cory Bros.
"New Texas", inglés, de Nueva York y Norfolk, con carga general; consignado a Elder.

"San Cristóbal", español, de San Sebastián de la Gomera, con frutos; consignado a Rodríguez López.
"Viera y Clavijo", español, de Las Palmas, con 39 pasajeros y carga general; consignado a M. Cruz.

"San Isidro", español, de Tazacorte, con frutos; consignado a Rodríguez López.
"Tacoronte", español, de Las Palmas, con frutos; consignado a Fyffes.

"Gadir", español, del Puerto de la Cruz, con frutos; consignado a Fyffes.

Vapores despachados el miércoles

"Daru", para Liverpool; "La Palma", para Arrecife y escalas; "Boheme", para Abrigos; "Athanasios", para Rotterdam; "Bañaderos", para Lodres y escalas; "Stina", para Las Palmas; "Tacoronte", para Las Palmas; "Calón", para Puerto de la Cruz; "León y Castillo", para Las Palmas; "San Cristóbal", para Hermigua; "Viera y Clavijo", para Valverde y escalas; "New Texas", para Sapele y escalas.

Vapores entrados ayer

"Sardinia", noruego, de Dieppe, consignado a Rodríguez López.
"Orotava", alemán, de Bremen y Las Palmas, con 48 pasajeros de tránsito; consignado a M. Cruz.
"City of Sparta", inglés, de Durban y Cape Town; consignado a Elder.

"Fuerteventura", español, de Las Palmas, con 16 pasajeros y carga general; consignado a M. Cruz.
"Montaigne", francés, de Rufisque y Dakar; consignado a Estarriol.

"San José", noruego, de Rotterdam; consignado a Rodríguez López.
"Isora", español, de Guía y escalas, con carga general; consignado a Peña.

"Isla de Gran Canaria", español, de Barcelona y Cádiz, con pasajeros y carga general; consignado a M. Cruz.

"Magallanes", español, de Barcelona y escalas, con pasajeros y mercancías; consignado a La-Roche.

Vapores despachados ayer

"City of Sparta", para Londres; "Levnet", para Hamburgo; "Lanzarote", para Arrecife y escalas; "Fuerteventura", para Las Palmas; "Sancho II", para el Puerto de la Cruz; "Magurio", para Lisboa; "Gadir", para Tazacorte; "Montaigne", para Harbourg; "San Isidro", para Puerto de la Cruz.

CORREDOR PARA TEJIDOS

Se necesita uno que conozca algo el ramo de tejidos para vendedor en Tenerife, Gran Canaria y La Palma. Tendrá sueldo fijo y comisión. Las ofertas deberán hacerse de puño y letra del interesado a las iniciales APL, a este diario.

MAR MON

Próxima la llegada de una partida de automóviles **MAR MON**, 8 cilindros, tengo el honor de poner en conocimiento de los señores que tienen coches adquiridos, que en los primeros días del próximo mes de Julio, les serán entregados.

MAR MON 8 CILINDROS

el coche moderno insuperable

VEA V. LOS MODELOS CERRADOS de 12.500, 16.000, 20.000 y 29.000

Salón exposición y oficinas: Calle de 25 de Julio número 27.

Teléfono número 688.

Apartado núm. 228.

TALLERES MAR MON

:- Reparación perfecta de toda clase de automóviles :-

ACEITES. GRASAS. NEUMATICOS MOHAWKS.

Calle 25 de Julio número 27.

Teléfono número 688.

:- Automóviles **MAR MON 8 cilindros** :-

NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

Información Nacional y Extranjera

(DE LA AGENCIA PRENSA ASOCIADA)

Notas políticas

Las derechas republicanas
Madrid, 17 250.—El Comité de propaganda de las derechas republicanas, anuncia que su partido celebrará una asamblea en el próximo Octubre.

Próxima conferencia del señor Goicoechea

En el Centro Maurista de esta corte dará el próximo viernes una conferencia el exministro señor Goicoechea.

Disertará sobre la posición del maurismo actual y el momento político.

Para apoyar al Gobierno

Madrid 17 1845.—Parece que se levanta un grupo de trabajo para formar un grupo de concentración de las derechas, cuya misión será la de apoyar al Gobierno.

Es posible que se organice un núcleo que nombre un jefe, hasta tanto el general Berenguer termine sus propósitos de presentarse a las Cortes.

Varias noticias

La prisión del hijo de un gran financiero

Madrid, 17 250.—Telegramas de Berlín dan cuenta de que el Tribunal competente ha cambiado la sentencia de prisión dictada contra el hijo del financiero Hugo Stines, sustituyendo aquella por una multa de cien mil marcos.

A evangelizar a los esquimales

De Ottawa se acaban de recibir noticias comunicando que se sabe ya oficialmente que en breve marcharán a la región de los esquimales más inmediata al círculo polar ártico, las misiones católicas dirigidas por el Padre Dachansais, francés, y el vicario apostólico de la Diócesis de Makencia.

Los mencionados Misioneros han manifestado que marchan a aquellas apartadas regiones movidos de un gran celo por la salvación de los esquimales.

La decisión de los ferroviarios andaluces

Madrid 17 1845.—Según comunican de Málaga, en la Asamblea de Ferrovianos celebrada anoche, la mayoría votó por ir a la huelga.

No obstante, quedó sin efecto, por la intervención del presidente de las secciones, que aludió a las manifestaciones optimistas hechas por el ministro del Trabajo, señor Matos.

Bodas de plata

De Valladolid comunican que con solemnidad ha celebrado las bodas episcopales de plata el Arzobispo de dicha Archidiócesis.

La estancia del Príncipe de Asturias en París

Se reciben despachos de París comunicando que toda la Prensa parisina publica amplias informaciones congratulándose de la estancia del Príncipe de Asturias en dicha capital, dedicando grandes elogios a la egregia persona.

Hacen resaltar los diarios parisinos la circunstancia de haberse elegido Francia como el primer país que visite, con motivo de su viaje al Extranjero.

El verano del Papa

De Roma llegan despachos comunicando se desmiente que el Papa se proponga pasar la temporada de verano en el Monte Cassino.

Tormenta en Italia

También comunican de Roma que ayer descargó una violenta tormenta sobre Italia Septentrional, siendo principalmente más atacada Tessino.

Añaden que en algunas regiones los pedriscos han devastado la cosecha.

Los Asilos benéficos

A don Wenceslao Hernández Perera se le ha decomisado en esta capital, por estar fallos de peso, 126 panes, los que, por orden del señor alcalde, se distribuyeron a los Asilos benéficos, en la siguiente forma:

Hospital de Niños, 25 panes; Asilo de Ancianos, 31; Hospital civil, 25; Cárcel del Partido, 25; y Manicomio Provincial, 25.

Usted no necesita sufrir los calores agobiantes del verano y puede disponer de brisa fresca en su casa o en su oficina, donde, cuando y en la intensidad que usted quiera, adquiriendo un ventilador SIEMENS-PROTOS. Su consumo de fluido eléctrico es insignificante. Los hay de diferentes tamaños, fijos, oscilantes y graduables en el Bazar Colón, Alfonso XIII, 27.

Se invita a llevar el mantón de Manila.

GRANDES BERVENAS

MUSICA CONSTANTE. -- 19 y 24 JULIO
se celebrarán dos estupendas verbenas en la Alameda de la Libertad, organizadas por el Patronato de la Banda y Academia Municipal de Música.

DOS CHARANGAS.—MUSICA PERMANENTE DESDE LAS 10 DE LA NOCHE HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA, EJECUTANDO UN REPERTORIO VARIADISIMO Y DE LO MAS CLASICO.—TOMARA PARTE LA MASA CORAL DE LA JUVENTUD REPUBLICANA TINTERFENA

PRECIOS POPULARES: Caballeros 200 pesetas Señoras 0750

PLAZA DE TOROS DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Los días 25 y 27 de Julio se celebrarán dos grandes espectáculos COMICO-TAURINOS por la «troupe»

Charlot, Fatigón y su Botones

LOS REYES DE LA RISA

Magnesia Calcinada "ERBA" Pesada, Hidratada, Refrescante, Antipútrida, Antiácida. De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Representante: Don A. José María Segura Adell Pérez Galdós núm. 1 Santa Cruz de Tenerife.

accidente automovilista que carece de importancia.

Expresa que el hecho tuvo lugar en ocasión de atravesar el coche del marqués de Villavieja, que conducía al Monarca, por Hyde Park, siendo abordado por un automóvil que guiaba una conocida dama.

Añaden que el automóvil del Rey sufrió una pequeña avería en la parte posterior, resultando con el cristal interior roto.

El Soberano español descendió del coche y dirigiéndose al otro vehículo saludó galantemente a la dama, terminando el incidente con un apretón de manos.

De Cataluña

Viaje del gobernador

Madrid 17 1845.—De Barcelona comunican que el gobernador civil, general Despujols, ha marchado con dirección a Madrid.

Teatro catalán en la Exposición

También dicen de la Ciudad Condal, que de acuerdo con la diputación Provincial, parte de la Exposición Nacional se convertirá en teatro dedicado al Arte dramático catalán.

Asesinato que no se descubre

Agregan las anteriores noticias que no obstante las averiguaciones que ha practicado la Policía, se ignora la pista de los autores del asesinato del suboficial Florit.

Los sucesos en provincias

Robo en una Lotería

Madrid 17 1845.—En una Administración de Loterías, de esta corte, propiedad de la asambleísta doña Teresa Luzzati, se cometió hoy un robo.

Parece que esta mañana entraron en dicha expenduría dos jóvenes.

Los que viajan

Han llegado de Las Palmas, don Hernán Werbeck, don Jesús Hernández, don Aurelio W. Aznara, señora Michel, don Eduardo Ribot, don Juan Muñoz, don Ismael Domínguez, doña Mela Marrero, don Juan Torres, don Jaime Mola y señora madre, doctor Domingo Miranda, mister Kujen, Mr. A. Krauss, doña Rosa Sarmiento, don Francisco Bañuelo, don Pedro Rojas, don Juan Ramírez, don Rosendo Armas, don José Gil, doña Andrea Cruz, don Federico Guinter, don Antonio Mora, don Bruno Charri y don Juan Díaz.

—De Santa Cruz de la Palma han llegado don Pedro y doña Dolores López, doña Rosario Pérez, don Juan Mas, don Vicente Palacios y don Manuel Vilaseca.

—También han llegado a esta capital, procedente de la isla del Hierro, don Juan Morel, don Francisco y don Eusebio José.

Las mejores vistas sobre nuestra bahía

Se alquilan pisos

de la casa recién construida calle Eduardo Cobián número 14, con frente a la Avenida de Cuba. Informarán los señores Delhosa, en el Banco Hispano Americano.

Actualidades

Homenaje a un médico

Se ha pedido autorización al Ayuntamiento de Las Palmas para colocar en la plaza de Santo Domingo el busto del que fué director del Hospital de San Martín, y distinguido médico operador, don Ventura Ramirez y Dorreste.

Notable Exposición escolar

En la escuela de niñas de Las Mercedes (La Laguna), que regenta la culta maestra nacional doña Carmen Gutiérrez Déniz, se ha inaugurado la Exposición de las labores confeccionadas por las alumnas durante el último curso.

Asistieron al acto el alcalde y otras autoridades de la vecina ciudad, que hicieron grandes elogios de los trabajos que figuraban en la Exposición.

Las obras de nuestro puerto

El ingeniero señor Ochoa ha telegrafado al presidente de la Junta de Obras de Puerto, señor Salazar, comunicándole que se halla pendiente de la firma del ministro de Fomento, la Real orden relacionada con la delimitación de la zona de servicios en el puerto de esta capital.

Comunicación telefónica interrumpida

Está averiado el cable telegráfico entre Las Palmas y Puerto de Cabras.

Para intentar localizar a avería ha hecho viaje don Esteban Martínez, jefe de línea de este Centro de Telégrafos.

Periodista condecorado

Madrid 18 130.—En el Palacio de la Asociación de la Prensa, tuvo lugar hoy el acto de imponer la Medalla del Trabajo al redactor de "La Epoca", don Eusebio Montes.

Le impuso dicha condecoración el ministro.

El señor Sangro y Ros de Olano y el señor Francos Rodríguez, pronunciaron breves frases elogiando al homenajado.

El señor Montes agradeció la distinción de que se le hacía objeto.

A dicho acto asistió numerosa concurrencia.

La Asamblea Vitivinícola

Hoy ha continuado en sus tareas la Asamblea Vitivinícola, reuniéndose los plenos de las penencias.

Como no se llegó a un acuerdo, se volverán a reunir mañana.

Nueva Junta Directiva de la Sociedad de Autores

Esta tarde ha celebrado Junta general la Sociedad de Autores, de Madrid.

Se admitió la dimisión presentada por la Directiva, eligiéndose la nueva.

De esta forman parte entre otros Pablo Luna y Federico Oliver.

Del Gobierno

La Asamblea de Ferrovianos andaluces

Madrid 17 1845.—El ministro de la Gobernación, general Marzo, en su conversación con los periodistas, se congratuló del resultado de la Asamblea de Ferrovianos andaluces.

Dijo que tanto los elementos directivos como los obreros demostraron la mayor cordura, pronunciándose discursos en tono discreto.

El discurso de Romanones

En su conversación con los representantes de la Prensa se refirió el ministro de la Gobernación al discurso pronunciado por el conde de Romanones.

Al general Marzo le ha parecido bien el discurso, salvo en lo que se refiere a las elecciones generales.

Cree el ministro que la mayoría se pronunciará por una convocatoria inmediata, sin que haya elecciones municipales ni provinciales.

El accidente automovilista que le ocurrió a S. M. el Rey

Madrid 18 130.—En el Ministerio de Estado, se ha facilitado a la Prensa una nota, relacionada con el accidente que le ocurrió en Londres a S. M. el Rey.

Dice la nota que se trata de un

Sosa Solvay

Para el baño

Un puñado de SOSA SOLVAY en el baño, suaviza el agua

Teatros y cines

EN ESTA CAPITAL

Cinéma Victoria

A las 745-8, la revista de actualidad "Magazine 9"; y el estreno de la extraordinaria película superproducción Fox, en seis grandes partes, titulada "En el mar lejano", por los notables artistas Lilia Hyams y Charles Morton.

A las 930 y 945, empezará la Sección con una revista.

Después, tendrá lugar el estreno de la superproducción Fox, en seis grandes partes, "Jugando y amando".

Parque Recreativo

A las ocho de la noche la película de ambiente americano "Riéndose de la suerte", de sugestivo argumento.

A las nueve y media, estreno de la superproducción Paramount "Reclutas por los aires", de interesante ambiente cómico.

El espectáculo comenzará con dos partes de película.

Cine La Paz

A las ocho menos quince la superproducción "La batalla de los sexos", por la bella actriz Philis Harver.

A las nueve y media la atrayente cinta "El capitán Sorrel", de emocionante argumento.

Además se exhibirá la revista Paramount número 78.

EN LA LAGUNA

Teatro Leal

A las seis de la tarde, función popular, proyectándose la película, en cinco partes, titulada "Valor salvaje".

A las nueve y media de la noche, reestreno de la gran película, en cinco partes, titulada "A salvarse tocán"; y una revista, en una parte.

Parque Victoria

A las seis de la tarde y a las nueve y media de la noche, la extraordinaria superproducción Metro Goldwyn Mayer, en seis grandes partes, con sensacionales escenas de gran emoción, titulada "Más allá de las sierras".

conducía una distinguida dama. Ambos ocupantes resultaron ileso.

Construcción de un varadero en Tenerife

Madrid 18 345.—El periódico oficial la "Gaceta", en su número de hoy publica una disposición autorizando a don Felipe Ravina Veguillas la construcción de un muelle y varadero para desembarque de mercancías y carbón, en la playa del Barranco de Vallesco, en el puerto de Santa Cruz de Tenerife.

Choque de trenes

De Calahorra (Logroño) dan cuenta de haber ocurrido un choque de trenes.

Fallece un atacado de hidrofobia

Según informan de Jerez de la Frontera, ha fallecido a consecuencia de hidrofobia, don Miguel Medina, rijo del contralmirante de la Armada, don Agustín.

De "foot-ball"

Acuerdos de la Asamblea

Madrid 18 130.—La Asamblea de "Foot-Ball", en su sesión de hoy, acordó no discutir la condonación de multas, hasta tanto se conozcan los expedientes.

También se tomó el acuerdo rechazándose que los extranjeros puedan jugar las Ligas y partidos en que se discuten copas, que se celebren en España.

Se aprobó la nueva organización arbitral, nombrando el Comité que regirá el Cuerpo de Arbitros.

También se acordó suprimir en todos los campos el uso de almohadillas.

Por último se rechazó la dimisión del seleccionador nacional.

Diversas noticias del Extranjero

Se prohíben las manifestaciones políticas

Viena.—El prefecto de la Baja Austria ha prohibido de aquí al 1 de Septiembre próximo toda manifestación política en los balnearios y centros industriales de su departamento.

Esta medida ha sido motivada por el temor de que los turistas no acudan a las estaciones balnearias o a los sanatorios austriacos.

El archiduque Ottó visitará Hungría

Praga.—Anuncian de Budapest al "Prager Tageblatt" que el Obispo Mikos, a su regreso de Bélgica, ha declarado que el Príncipe Ottó, después de haber aprobado el bachillerato, emprenderá en el mayor inoportunismo un gran viaje de estudios a través de Hungría.

Funcionario detenido en Bélgica

Bruselas.—Ha sido detenido un alto funcionario del Ministerio de Hacienda, agregado al servicio de las reparaciones.

Se le acusa de haber aceptado importantes cantidades de dinero de organismos extranjeros.

Ultima hora

Regreso a España del Monarca

Madrid 18 235.—Se reciben despachos de Londres comunicando que mañana emprenderá viaje de regreso a España S. M. el Rey.

El Soberano español embarcará en el puerto de Southampton, acompañándole el ministro de Estado, duque de Alba, y séquito palatino.

Hará el viaje a bordo del paquebot inglés "Arlanza", que se dirige a Santander.

El automóvil del Rey de España choca con otro ocupado por una dama

También dan cuenta de Londres que el Monarca estuvo esta mañana en el Palacio de Buckingham, con objeto de despedirse de los Reyes de Inglaterra, con quienes almorzó.

Añaden que cuando el Rey se dirigía a dicho Palacio, el automóvil que ocupaba chocó con otro, el cual

conducía una distinguida dama. Ambos ocupantes resultaron ileso.

Construcción de un varadero en Tenerife

Madrid 18 345.—El periódico oficial la "Gaceta", en su número de hoy publica una disposición autorizando a don Felipe Ravina Veguillas la construcción de un muelle y varadero para desembarque de mercancías y carbón, en la playa del Barranco de Vallesco, en el puerto de Santa Cruz de Tenerife.

Choque de trenes

De Calahorra (Logroño) dan cuenta de haber ocurrido un choque de trenes.

Fallece un atacado de hidrofobia

Según informan de Jerez de la Frontera, ha fallecido a consecuencia de hidrofobia, don Miguel Medina, rijo del contralmirante de la Armada, don Agustín.

Bolsa de Madrid

Cotizaciones del día 17 de Julio

Libras 4183
Franco 3385
Liras 4540
Francos belgas 2680
Dólares 857
Marcos 206
Florines 375
Escudos portugueses 039
Pesos argentinos 293
Coronas austriacas 508
4 por ciento interior 7250
" " exterior 8300
" " amortizable 7500..
5 " " " 9225

ACCIONES

Banco de España 58250
Banco Español de Crédito... 435
Banco Español de Río de la Plata 215
Compañía Arrendataria de Tabacos 224
Ferrocarriles Madrid - Zaragoza-Alicante 508
Ferrocarriles del Norte..... 537

Sosa Salvoy

Para limpiar mosaicos

La vacuna Calmette

Se atribuye la muerte de los niños vacunados al odio de dos médicos

Dicen de Lubeck, que, al parecer, el Departamento de Higiene de aquella ciudad ha dado pruebas de un optimismo demasiado grande al declarar que la crisis llamada crisis Calmette había llegado a su punto culminante.

Las autoridades médicas opinan que todos los niños enfermos están condenados a muerte.

En los círculos bien informados se dice que entre el catedrático Deyke, jefe del Hospital Municipal, y el doctor Klotz, director del Hospital de Niños, había desde hace tiempo una hostilidad implacable, y se afirma que los incidentes acaecidos son, en cierta parte, el resultado de la envidia y del odio que existían entre los dos médicos.

Así, por ejemplo, el doctor Klotz, que había reprochado a su adversario el doctor Deyke ser el solo responsable de los accidentes ocurridos, se ha visto obligado a reconocer que se había pronunciado de un modo extremadamente caluroso en favor de la aplicación del procedimiento Calmette cuando sabía ya que varios niños habían sido contaminados por productos mal preparados.

Se dice, también, que los niños tratados por el profesor Deyke habían sido transportados al servicio del profesor Klotz, y habiendo éste notado que las criaturas presentaban síntomas alarmantes, se abstuvo de comunicarlo a su compañero, a quien no dirigía la palabra hace mucho tiempo.

Clínica Oftálmica

DIRECTOR

C. Rodríguez López

OCULISTA

Viera y Clavijo 30. : : : Teléfono, 809

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.

SE VENDE

cuatro puertas de hierro y una para portada en muy buen estado. Darán razón Imeldo Seris número 21, almacén de don Nazario Afonso.

MOLDURAS—AMPLIACIONES FOTOGRAFICAS

TALLER DE ENCUADERNACION—ESPEJOS—TEJIDOS

POSTAL EXPRES

Grandes Almacenes de Ventas a Plazos y al Contado

Joaquín González Espinosa

Almacén: Dr. Allart, 18.—Galería Fotográfica: Alfonso XIII, 46.

Oficinas: Teobaldo Power 19.—Teléfono 427.

SANTA CRUZ DE TENERIFE

SUCURSALES: Puerto Cruz, Güimar y San Miguel

MUEBLES—CUADROS—CROMOS—GALERIA FOTOGRAFICA

TARJETAS POSTALES CON VISTAS DEL PAIS

